



Consortio de Gobiernos Locales y Organismos de Sociedad civil ante la migración irregular.

3er Foro de Migración

“El Papel de los Gobiernos Locales ante la Migración Irregular”



El pasado 25 de marzo el Consorcio de Gobiernos Locales y Organismos de Sociedad civil ante la migración irregular desarrollaron el 3er foro sobre migración a través de la asesoría de la Comisión de Acción Social Menonita (CASM), el financiamiento de AWO International y la Iglesia Evangélica Luterana en América (ELCA), con el objetivo de ratificar el compromiso y voluntad política para trabajar junto a la sociedad civil de los municipios y regiones, gobierno central y cooperación internacional en la respuesta y gestión integral ante la problemática de la migración irregular y el desplazamiento interno forzado, desde un enfoque de derechos, humanista que nos conduzca a soluciones sostenibles y duraderas.

En el 3er foro se contó con la participación de La comisión de Migración del Congreso Nacional, Organizaciones de Sociedad Civil con experiencia en el tema migratorio y los gobiernos locales de; Quimistan, Colinas, Macuelizo, Arada, Santa Bárbara, Yoro y San Pedro Sula, miembros del consorcio que se sumaron a promover los espacios de participación ciudadana que sean necesarios para abordar el problema de la migración irregular a través de la creación de Mesas Municipales de Migración, Cabildos abiertos, Asambleas ciudadanas, reconociendo aquellos actores claves tanto del sector



público, sector privado y sociedad civil que pueden integrarse en una red de responsabilidad social.

A través de un posicionamiento presentado en el foro, los gobiernos locales exigen cuantificar y reorientar el uso de las remesas como factor de inversión, bienes-

tar y desarrollo para las familias, comunidades y municipios, dejando de ser utilizadas solo para el fomento del consumismo fugaz y el lucro de las entidades financieras intermediarias y hacen el llamado a la empresa privada a crear programas de empleo digno e inclusivo especialmente para jóvenes

y mujeres migrantes retornados, que les permita tener un salario justo para cubrir las necesidades básicas de sus familias sin tener que verse en la necesidad de migrar y solicitan al Gobierno Central orientar acciones para la reactivación del agro con la finalidad de incrementar la producción y disminuir la migración de la población rural por falta de alimentos, tomando en cuenta el cambio climático y la conservación de los ecosistemas. Así mismo, que se descentralicen recursos hacia las municipalidades para los planes estratégicos, programas y proyectos que promuevan la reducción de la pobreza, la desigualdad social, la violencia y contribuyan de manera efectiva a mejorar las condiciones de vida de la población más vulnerable.

El posicionamiento fue firmado por los alcaldes y vice alcaldes como un acto de compromiso para la atención integral de la población migrante, luego fue entregado al coordinador de La Comisión de Migración Bartolo Fuentes, diputado del departamento de Yoro y Representante del Congreso Nacional. Con esta acción el Consorcio de Gobiernos locales espera que el gobierno central promueva la descentralización y municipalización de la gestión migratoria

El Consorcio de Gobiernos locales y Sociedad Civil ante la migración irregular nació en el año 2019 con el objetivo de poner en valor a la migración como factor de derecho humano y de desarrollo integral sostenible para incidir en el gobierno nacional, gobiernos locales y acompañamiento de la sociedad civil generando estrategias y mecanismo auto sostenibles e inclusivos ante las migraciones y retomar el rol de los gobiernos locales como parte en crear condiciones de arraigo e identidad de la población, a partir de la contribución al desarrollo sostenible, de las familias en sus comunidades de origen, generando estrategias, alianzas y mecanismos con enfoque de respuesta local desde la perspectiva de incidencia transformacional social y política garante de auto sostenibilidad e inclusión ante las migraciones y sus familias.



“Como representantes de un pueblo ansioso de justicia y encontrar en casa oportunidades entregamos este posicionamiento para que lo lleven a las instancias correspondientes para restablecer los derechos de los migrantes retornados”

Suyapa Jackeline Trejo; Alcadesa de Macuelizo Santa Bárbara

“Estamos en representación de los jóvenes que no pueden hablar y que se vieron obligados a huir del país por eso somos una generación con voz, somos la generación que pasamos pandemias, huracanes y la criminalización por ser migrantes”

Victor Barahona; Presidente de la red Convergencia Juvenil, Generación con Voz.



Los alcaldes firman el posicionamiento para entregarlo a la Comisión de Migración coordinada por el diputado Bartolo Fuentes.